



# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Gerona al mes. . . . . 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5'00 »  
Ultramar y Extranjero, id. . . . . 15'00 »

**PAGO ADELANTADO**

Y luego el que se le pague con el año. . . . . 15'00 »

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

### LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

### DIRECCION TELEGRAFICA, CORREO GERONA

### ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. . . . . 15 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15 »  
Paquetes de 25 números. . . . . 1'25 »

ANO VI

GERONA - MARTES 24 DE MAYO DE 1898

NUM. 124

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN

### Pacully y Robert

Plaza del Pino, n.º 1. - Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público. - Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica. - Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda. - Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable. - Salones para familias y especiales para banquetes. - Hospedaje completo desde 4 PSETAS.

## MODAS

### ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos.

Especialidad en guantes y abanicos

27. - Calle de la Platería. - 27

GERONA

## GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

- Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
- Especialidad en máquinas de vapor y calde as.
- Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cañamo y eléctricas para grandes distancias.
- Instalaciones para fabricas de harinas empleando cilindrinos ó piedras.
- Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
- Telares mecánicos de varios sistemas.
- Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
- Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) prensas de engranje ó palanca.
- Maquinaria para la fabricación de curtidos.
- Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

## Seccion religiosa

**Santo de mañana.**

San Gregorio VII  
Cuarenta Horas  
Iglesia de las Bernardas

## La paz en Filipinas

Aquello estaba hace un mes muy mal, mucho peor que lo dejó el marqués de Peña Plata. Aguinaldo ha dicho en todos los tonos que su único compromiso con el general Primo de Rivera fue retirarse del monte y hacer las paces mientras allí, en Filipinas, estuviera don Fernando. Y, verdad ó mentira, los hechos van confirmando que el famoso cabecilla ha querido entender así la palabra que empeñó. Con recursos de España, si no mienten las crónicas, ha comprado las armas y municiones que un buque americano ha llevado a su país, y bajo el pabellón estrellado acaba de desembarcar en aquellas playas. Qué nuevo descanso para esta pobre España! Una vez más su generosidad la perjudica. Otra vez la venden los mismos a quienes ha per-

que se supone recibieron junto con el perdón. Esto no es ya tontería, ni estupidez, ni locura. Esto todos sabemos lo que es, aún que la educación que merece un honroso uniforme, impidan decirlo.

La paz! Lástima que tan bella palabra encubra tan horrible mercancía! Hase dicho que de Madrid fueron a Manila órdenes de pacificación a todo trance. Si esto fuera verdad, no tiene perdón de Dios el gobierno que tal haya mandado. Tampoco lo tendría la nación que lo consintiera.

## LA MARINA FRANCESA

Sintomas verdaderamente alarmantes surgidos en Inglaterra plantean en Francia un estudio que estriba en apreciar si la marina francesa se encuentra en posición de sostener una lucha marítima con Inglaterra.

A este propósito creemos conveniente dar noticia de las opiniones expresadas por el contralmirante Mr. Dupont, quien se expresa en los siguientes términos:

«En lo que concierne al material flotante, es decir, al número de unidades de combate utilizables, así como a la facilidad de la concentración de las fuerzas, a la elección juiciosa y a la preparación conveniente de los puntos de apoyo que pueden ser necesarios, nuestra inferioridad es notoria, siendo inútil disimular esta verdad.

«Inglaterra ha duplicado sus recursos y ha construido con febril actividad, botando al agua en un solo año cinco acorazados de 12 a 16.000 toneladas, ocho grandes cruceros y 22 buques más pequeños, acentuando así la gran desproporción que ya existía antes entre las Marinas de Francia y de Inglaterra.

Hoy día, los ingleses pueden presentar en línea 31 acorazados de 9 a 15.000 toneladas, 52 cruceros de primera y un gran número de buques más pequeños, entre los cuales debe señalarse una flotilla numerosa de cazatorpederos muy rápidos, 20 acorazados más antiguos, si bien reformados en su mayor parte, sólida reserva que complementa el formidable total de los buques antes citados.

«En cambio, en Francia contamos con 16 acorazados nuevos, ocho guardacostas nuevos, 10 acorazados antiguos de mediano valor y 23 cruceros modernos. Teniendo en cuenta en uno y en otro país los buques indisponibles y las averías con que debe contarse, puede admitirse en conjunto que la importancia del material flotante de Francia se halla comprendido entre el tercio y la mitad de la importancia del material inglés.

«En ambas marinas son sensiblemente iguales las cualidades de las unidades similares: los buques ingleses ofrecen en general un aspecto más resistente, su radio de acción es superior al lado de los de Francia; su registro ó desplazamiento, mayor, lo cual ha permitido la instalación de

detalles prácticos mejor estudiados que en Francia. Su artillería, muy bien, pero menos poderosa en igualdad de calibre. La velocidad de los buques, inferior a la nuestra, manteniéndose con mayor dificultad, por más que no se convenga en ello en las numerosas listas y estados que se publican en Francia y en Inglaterra.

«En resumen, el valor del material flotante es sensiblemente el mismo, pero la superioridad del número corresponde en proporciones enormes a la marina inglesa. No se crea por esto, dice el contralmirante Dupont, que sintamos temor si, el porvenir plantea la guerra naval entre Francia é Inglaterra. Nosotros no deberemos plantear ni aceptar la lucha de escuadras contra dobles fuerzas; esperaremos un momento que la paciencia y la habilidad nos proporcionarán, y ayudado por el corso haremos sentir a los ingleses, si llega el caso, que las circunstancias y las cuestiones marítimas distan mucho de encontrarse en el mismo estado que en tiempo de la Revolución y del Imperio.»

## DERECHOS ARANCELARIOS

### LOS CARBONES

El proyecto de la ley que el señor Ministro de Hacienda leyó ayer en el Congreso, dice así:

«Artículo primero. Los derechos de importación que señala la partida sexta del Arancel de Aduanas vigente a los carbones minerales y al cok, se reducen a una peseta por tonelada de 1.000 kilogramos, sea cual fuere la procedencia de aquéllos y la industria a que se destinen.

«Artículo segundo. El gobierno no podrá variar la cuantía de estos derechos sin exceder, en caso alguno, de los que fija el Arancel vigente, cuando la baja de los cambios ú otras circunstancias aconsejan la modificación de la cuota arancelaria que con carácter transitorio se establece en el artículo anterior.

Madrid 20 de mayo de 1899. - El Ministro de Hacienda, J. López Puigcerver.

## Gastos de la guerra de Cuba

«En la «Gaceta» oficial de 28 de abril último se publicaron las cuentas de los ingresos y gastos verificados desde primero de julio a 31 diciembre últimos.

«Los pagos hechos ascienden a 45.744.226 pesetas, ó sea en pesetas 228.721.180, lo cual supone un gasto de 38 millones mensuales.

Hay que tener en cuenta que la recogida de pagarés, cancelación de atrasos y reintegros al Tesoro de la Península se han satisfecho 25.148.102 pesetas, que equivalen a 125.740.810 pesetas.

«Los gastos por todos conceptos ascienden a 70.892.399 pesetas, ó sean 354.461.995 pesetas que representan un gasto mensual de 59 millones de pesetas.

En el expresado período de seis meses se negociaron 71.908 billetes de Cuba del año 1890.

Las remesas de plata a las cajas de Cuba importan 63.750,000 pesetas.

El resto de las cantidades pagadas se ha enviado por medio de giros.

Este movimiento de fondos claro es que ha tenido que aumentar desde el primero de enero del actual, y mucho más ahora, por las circunstancias excepcionales que atravesamos.

## PRÓXIMOS ACONTECIMIENTOS

El corresponsal del «Herald», en su edición de París, dice que dentro de 24 horas ocurrirán sucesos inesperados en aguas de Cuba.

Añade que la censura le impide dar noticias acerca de lo que serán.

Dícese que dentro breve tiempo será reforzada la escuadra inglesa de la isla de Halifax con objeto de mantener la neutralidad de Inglaterra en el conflicto hispano americano é impedir que los buques españoles tomen carbón de aquella isla.

En los centros oficiales de Nueva York se afirma que la invasión de Cuba está aplazada hasta después que el almirante Sampson destruya la escuadra española.

Las mujeres de los ministros protestantes de varios Estados norteamericanos están organizando una liga para que se prescindiera de usar en la Unión toda clase de objetos franceses.

Dicen de Nueva York que los americanos suponen que el objeto del almirante Cervera es ocupar la bahía de Batabanó, por qué domina casi todas las vías férreas y está cerca de la Habana.

Dicen que en el indicado caso, dicha bahía resultaría inatacable.

Añaden que en el posible caso de que la escuadra española de reserva secundase los propósitos de la que manda el almirante Cervera, sería imposible á los americanos enviar las proyectadas expediciones á Cuba.

## El capitán del «Monserrat»

El señor Deschamps ha dicho que carece de fundamento la noticia recibida por algunos periódicos respecto de que en su venida á Madrid hubiera sido portador de pliegos de Máximo Gómez y Calixto García, con motivo de los trabajos que verifica el Gobierno insular.

He venido—ha dicho—llamado por el marqués de Comillas para tratar de asuntos relacionados con el servicio de la Compañía, y si visité al ministro de la Guerra fué con el sólo objeto de ofrecerle mis respetos.

Después expuso algunos pormenores sobre su viaje á la Habana, para lo cual tuvo que verificar maniobras difíciles que obtuvieron buen éxito merced á ser muy buen conocedor de aquellos mares.

Dice que el espíritu público está muy levantado en la Habana, hasta el punto de que la animación es la de tiempos normales, pues se verifican las diversiones de costumbre, á las que concurre numeroso público.

Llega la despreocupación del pueblo de la Habana hasta el punto de jugar al bombardeo de buques yankees, arrojando con cervatanas bolitas de papel de una acera á otra, bolitas que califican irónicamente de proyectiles yankees.

Respecto al almirante Cervera opina que ha demostrado gran habilidad; cree que sus buques pueden seguir burlando el bloqueo y asegura que en Santiago de Cuba está

muy bien situada dicha escuadra por hallarse defendida por las baterías de tierra.

Dice que los buques yankees son formidables y que los planes militares de los Estados Unidos están bien madurados, pero que ya conocen la pericia y valor de nuestros marinos y creen que el triunfo no les será tan fácil como suponían.

De su viaje de regreso nada dijo por razones fáciles de comprender.

El señor Deschamps es alto, delgado y moreno; usa largas patillas.

## ¡Pido el poder!

Lo pido, sí, para la gente nueva, virgen y vigorosa, que se atreva á arrostrar el peligro frente á frente hasta vencer ó sucumbir con gloria antes que presenciar indiferente la iniquidad más grande de la historia. Allí fuera la audacia, los cañones en poder de bandidos sin decoro, y, cruzadas de brazos, las naciones esperando á que triunfen los ladrones para pedir su parte en el tesoro. Y aquí dentro la idea depresiva de que el pueblo merece las cadenas; falta de fe; de plan, de iniciativa; ¡frio senil que viene de allá arriba y á la nación lo corre por las venas!

¿Quién fué el traidor, cobarde y embustero que habló de humillación? ¿quién el primero que encontró decoroso y conveniente dejarnos despojar humildemente?

¡Maldito sea! Y antes que nos roben pido el poder para la gente joven que venga de la calle, del arroyo, con tal que cumple su deber, y muera con valor, abrazada á la bandera y pura y limpia se la lleve al hoyo.

Pido el poder para el que osado rompa el mas plebeo timbre

de nuestro escudo: ¡el de morir con pompa! Si está de dios que la nación sucumba sin dejar tras de sí rastro ni huella, caiga al abismo y hundase en el tumba con unos funerales dignos de ella.

Resistencia brutal, salvaje, loca, con los pies, con los puños, con la boca... ¡rios de sangre, rojas llamaradas! defendiendo en el valle y en la sierra cada palmo de tierra

cuando no haya un fusil, á puñaladas. Puesto que el mundo entero, ruin, grasero, no concibe que deba ni que pueda pelear la razón contra el dinero, vamos del derecho que nos queda de escupir en la cara al mundo entero, y, el combatir, saquemos á la plaza la altivez indomable de la raza.

Y si el cielo, inclemente no quisiera dar el triunfo á las armas españolas ¡sea la imagen de la patria entera ese barco que, izada la bandera, se pierde, haciendo fuego, entre las olas!

Sinesio Delgado.

## Insecticida vegetal

### Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabopolillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fueles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA  
Frente á la Audiencia de esta ciudad

## Crónica

Nos hemos fijado en las obras de defensa contra las avenidas del Ter y parecían bastante deficientes, pues muchos de los voquetes abiertos por la última inundación no han sido cerrados.

Supusimos desde luego que tales deficiencias no eran hijas del descuido, sino de dificultades, poco menos que invencibles, y pudimos convencernos de ello con las primeras averiguaciones que hicimos sobre el caso.

Lo mismo el alcalde, señor Boxa, que el arquitecto municipal señor Sureda, dedicaron á las obras de defensa toda la atención que merecían; pero excepto tres ó cuatro, todos los demás propietarios lindantes con la Dehesa negáronse en redondo á prestar al Ayuntamiento el auxilio que necesitaba para verificar las obras, y resultaron inútiles los buenos deseos del señor Boxa y la actividad desplegada por el arquitecto municipal.

Como quiera que la responsabilidad de lo incompleto de tales obras puede ser tremenda, hacemos constar aquí la resistencia de los propietarios de referencia y lo rehacios que se muestran á secundar al señor alcalde en obras de tal importancia.

La niña Pilar González Jubany, hija de nuestro distinguido amigo don Leopoldo González, ha aprobado en el Conservatorio de Madrid, los cursos 2.º y 3.º de piano, con nota de sobresaliente.

Felicitemos cordialmente desde estas columnas á la aprovechada Pilar.

Por la alcaldía se han dado las más severas ordenes prohibiendo la entrada al escenario durante la función patriótica que mañana se celebrará en el teatro principal.

La guardia civil de Celrá ha detenido al vecino de Bordis José Simón Blach como autor de un hurto de cebollas llevado á cabo en un campo propiedad de don Juan Pagans.

Se ha autorizado al deportado cubano Pedro Montells Gil, para que fije su residencia en Blanes.

La sociedad de obreros albañiles de Palafrugell, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, Gabriel Lloveras Illa; vicepresidente, Martín Playa Corominas; contador, Pedro Balmaña Guell; tesorero, Emilio Matas Guzona; vocales, Juan Playa Cunill y Francisco Mestras Gallarés; secretario, Nicasio Playa Cunill.

Nuestro distinguido amigo don Antonio Pinazo, digno presidente que ha sido hasta hace poco de esta audiencia provincial, ha tomado posesión del juzgado municipal del distrito de Lonja, de Barcelona, vacante por dimisión de don Felipe Colon, diputado á Cortes por Puerto Rico.

El niño grande que vive y triunfa bajo el protectorado de los arrendatarios de puestos públicos y de cuatro bonachones industriales, se ha constituido también en censor telegráfico.

De modo, que ya tenemos otro gabinete negro; pero este es más negro que el otro ¡muchísimo más negro!

¡Cómo que las negruras le vienen del interior, de allá del fondo de su ser, de lo íntimo de un alma que se echó por esos trigos con intentos y propósitos completamente opuestos á los que inflamaban el espíritu del caballero manchego...!

Que lo digan las viudas desvalidas Por el tal gabinete negro pasaron nues-

tros telegramas de ayer, y, es claro, los pocillos salieron impresentables, mal olientes, manchados de todo aquello que encontraron á su paso por tan ruines lugares.

Le duele, le duele al pobre asalariado periodiquero nuestro servicio telegráfico, y lo comenta y lo supone fingido.

¡Como que él no habla logrado llegar mas que á eso!

Niega el infeliz alguno de los términos de nuestros telegramas.

De un lado está su negación; del otro la firma de nuestro corresponsal.

«Quien conozca al que niega, no dudará del que afirma, sea éste el que sea.

Y luego él, que suele pagar con oro... en barra, dice que si hemos pagado (al corresponsal)—le despedimos.

No señor, no le hemos pagado.

Esperamos á ver si se nos viene á las manos una viuda desvalida y desvalijable para poder saldar con nuestro corresponsal y darle las dimisorias.

En la función patriótica de mañana se ejecutará el siguiente:

### PROGRAMA

1.º Sinfonía «Recuerdos», de Cotó, por la orquesta del señor Vidal.

2.º La comedia en un acto.

### El pié Izquierdo

por la compañía dramática del señor Parera.

3.º

### Concierto

Primero. Bailables de la ópera «Gionconda» de Ponchelli, por la orquesta del señor Vidal.

Segundo. «Suite», para instrumentos de arco, (a) Gavota, (b) Scherzo, (c) Bailable pizzicato de Gillet, por un quinteto.

Tercero. Obertura de «Mignon» de Thomas por la orquesta.

Cuarto. Fantasía por la música del Regimiento de Guipúzcoa que dirige el señor Zamarra.

4.º La comedia en un acto del insigne Tamayo y Baus.

5.º Mas vale maña que fuerza por la compañía del señor Parera.

6.º «Gloria á España» de Clavé, por las sociedades corales «Orfeón», «Centro Federal» y «La Regional» acompañados de la orquesta.

Gran «Apotheosis» final cantándose por los coros la marcha de «Cádiz» acompañados de la banda de Guipúzcoa y orquesta del señor Vidal.

El tribunal eclesiástico de este obispado cita, llama y emplaza á don Ginés Vert y Pontjuan, para que dentro del improrrogable término de seis días, comparezca ante el mismo, á constestar una demanda de divorcio, interpuesta por su esposa doña Ramona Plá y Garriga.

En vista de que los Ayuntamientos que se expresan no han remitido aun el expediente de adopción de medios para 1898-99, que debieron enviar en 1.º de Abril último, el señor Delegado de Hacienda con fecha 16 del corriente acordó imponer á dichos Ayuntamientos la multa de 17 pesetas 50 céntimos con que fueron conminados por circular de 29 de Abril último; advirtiéndoles que si en el plazo de 5.º día no hacen efectiva la multa y dejan cumplido el servicio, se pasará certificación del acuerdo á los señores Jueces de 1.ª instancia correspondientes, para su exacción por la vía judicial.

Relación que se cita; Agullana, Aguaviya, Bagur, Camprodón, Canet de Adri, Caralps, Castell de Ampurdá, Castellfollit,

Castell de Aro, Celrá, Ciurana, Doquers, Espinellá, Freixanet, Garrigas, Garrigolas, Lagostera, Llosas, Marangé, Masalada, Palamós, Palau de Montagut, Palau de Tor, Parroquia de Fonteta, Parroquia de Ripoll, San Cristóbal de Baget, San Cristóbal de Torras, San Martín de Buxalleu, San Martín de Carós, San Martín de Caselles, San Martín de Llémans, Santa Eugènia, Torroella de Fluviá, Ullá, Ventalló, Vilabertran, Vidrá, Vilademar, Viladrau, Vilatorrada, Vilajuiga y Vilamalla.

Don Vicente Piera y Murlá, solicita de Gobierno civil la competente autorización para aprovechar piedra suelta del cauce del río Fluviá para la construcción de puentes en el tramo comprendido unos 200 metros aguas abajo á partir del vado de Castellfuit de la Roca ó sea desde el nacimiento de dicho río con la carretera de Gerona á Olot.

En su consecuencia, se ha señalado un plazo de 30 días á fin de que los particulares y corporaciones á quienes pueda interesar el referido aprovechamiento; cuya petición y plan o esta de manifiesto en la Jefatura de Obras públicas, para que pueda exponer lo que estimen precedente por medio de reclamaciones que habrán de dirigirse al gobierno civil dentro el plazo señalado.

Se ha dispuesto que la notaria de Terranova vacante de el fallecimiento de D. José Llach, se provea por traslación entre los notarios que la soliciten y reúnan las condiciones reglamentarias.

Se ha dispuesto que los excedentes de presupuesto del año 1897, llamados al servicio de las armas por Real orden de 21 abril, que no tengan algún hermano en filas y no hayan podido acreditarlo todavía, pasen á sus casas con licencia por tres meses.

El Comisario de Guerra Interventor del Hospital Militar de esta plaza hace público, que debiendo adquirirse los artículos siguientes: Aceite mineral, aceite vegetal de segunda clase, arroz, carbón vegetal, garbanzos, leña, mantecas,

pastas para sopa, patatas y tocino, se convoca á concurso para las once de la mañana del día tres de Junio próximo, que tendrá lugar en la Administración de dicho benéfico establecimiento.

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 24.

Han circulado durante la noche multitud de rumores pesimistas.

Se hablaba de supuestos combates favorables, según unos, desastrosos según otros, entre las escuadras yanquis y la que manda Cervera.

La escuadra según ha asegurado un consejero, sigue en Santiago de Cuba.

Desde dicho punto dirigió ayer el almirante Cervera varios importantes cablegramas al gobierno.

Formula el señor Cervera en ellos varias consultas de gran interés.

Por cierto que uno de estos despachos ha sido causa de que en el Ministerio de Marina reine extraordinario movimiento y de que el señor Auñón celebrara anoche varias conferencias con algunos ministros y varios jefes de la Armada.

—La candidatura que juzgase más susceptible de triunfar para la cartera de Estado es la del duque de Almodóvar del Río.

Dedúcese esta afirmación de las manifestaciones hechas por un elevadísimo personaje ministerial.

—Se dice en Londres que en los círculos diplomáticos de Viena hay la creencia de que es un hecho la alianza hispano-franco-rusa.

—Personas bien enteradas manifiestan que el gobierno ha adquirido otro trasatlántico, que zarpará de Alemania para Cádiz dentro de breves días para recibir los cañones con que se le artillará, para convertirlo en aviso de escuadra.

Parece que dicho buque ha sido adquirido con cargo al presupuesto de Ultramar.

—Es causa de excitación la actitud de los cubanos, de lo cual se deduce que no puede pensarse en la ayuda decisiva de Máximo Gómez y otros insurrectos al efectuar un desembarco en la isla, porque los rebeldes no sólo están á la defensiva sino que disminuye cada día su número.

Méndez Capote, presidente de la titulada República cubana, ha manifestado que es sumamente precaria la situación de los insurrectos, faltos casi por completo de medios de combate y de víveres.

Lo manifestado por Méndez Capote parece traducir el pensamiento de muchos rebeldes que se resisten á admitir toda ingerencia extranjera en sus asuntos.

—Son muy numerosos los comentarios que se hacen en los círculos políticos en favor del discurso pronunciado en el Congreso por el señor Villaverde.

Se espera con expectación lo que dirá hoy cuándo trate del impuesto sobre la renta.

—Telegrafían de Washington que Mac-Kinley ha declarado su opinión ante los secretarios de que no considera conveniente la anexión de Filipinas

porque el caracter de la insurrección contra España en aquel Archipiélago ofrece singular cuidado.

—El embajador de Inglaterra ha desmentido que haya hecho reclamación alguna al gobierno español por la presencia en la provincia de Cádiz y próximas á Gibraltar, de algunas fuerzas del ejército español, pues tiene presente, que esto obedece á las expediciones organizadas con destino á Filipinas.

—Los barcos de guerra yankees siguen distribuidos entre la Habana, Cárdenas, Cienfuegos y Santiago de Cuba.

—En un telegrama de París se dice que en el aeronauta Mallet se ha embarcado para Nueva York, con objeto de organizar un servicio aerostático militar. Lleva tres globos de 600 metros cúbicos, provistos de redes de algodón.

—Se afirma que ayer se envió á Cuba la primera expedición compuesta de 25.000 hombres. Añádese que saldrán dos expediciones más, compuestas de igual número de hombres.

—Telegrafían al «Evening» desde Cayo Hueso que se ha oído un nutrido cañoneo en dirección á la isla de Cuba.

—El «Standard» publica un telegrama de Cayo Hueso en el que se dice que las fuerzas insurrectas de Cuba carecen de importancia, que las tropas españolas son numerosas y bien organizadas y que las fortificaciones de la Habana son mas temibles de lo que generalmente se cree,

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

estaba disgustado del arte desde el momento en que los jurados otorgaban medallas á artistas que pintan osos de color de violeta, bosques azules, cielos amarillos y árboles encarnados, lo cual constituía el fin del final, y era un verdadero cataclismo.

Dijo que había arrinconado sus trebejos en un armario de su estudio y que no estaba dispuesto á hacer nada hasta nueva orden porque desconfiaba mucho del porvenir desde el momento en que la intransigencia dominaba en la pintura y en la escultura, en esas arcaicas sacrosantas cuyo santuario habían invadido y profanado los filisteos y los radicales del arte que se dedican al culto de lo feo.

Desde el día en que se terminó la creación no había visto nunca cosa igual.

En el fondo estaba Vermer muy conmovido, por más que había recibido un segundo premio por su Hebe, que contribuyó á dar nueva nombradía á Andrea.

Se hallaba en una situación de ánimo especial y necesitaba reponerse respirando el aire puro del campo, no ese en el que flotan las aromas del ilang-ilang, la sampaguita y el opopanax en vez del lodo y del oxígeno, y vivir en la campiña verdadera en la que se ven árboles tal cual los creó la Naturaleza verdes y no rojos, cielos no amarillos sino azules, grises ó purpúreos, según el tiempo y la estación.

En Trésnel había todo eso y también se podía decirse que se estaba muy bien.

—Y ahora que os dije todo lo que sé y lo que pienso,—dijo á sus amigos al terminar su discurso,—queréis hacerme el favor de contarme qué es lo que haceis por aquí?

—Nosotros, amigo mío, vida matrimonial,—respondió el duque mirando con infinita ternura á Blanca.

—¡Cómo! ¡Sin la intervención del señor alcalde!

—¡Ah!

Entonces exclamó Mauricio.

—Todo se andará,—contestó el duque sonriendo.

Ante aquella sombra recobró su corazón; habíanselo desgarrado; pero la herida se cerró y crecieron las flores del amor en los sitios en donde habían terminado su obra los remordimientos y las penas.

Los habitantes de Trésnel eran muy dichosos y en torno suyo veía el duque más que rostros radiantes de alegría.

Adorábanle sus colonos lo mismo que los pescadores de la costa, pebreres gentes de piel ruda y voz brnca.

Todas las mañanitas iba á visitarles, preguntándoles por sus familias y necesidades y repartiendo á manos llenas sus favores entre aquellos hombres francos y valientes.

Una vez daba una barca y redes á uno; otra mandaba trabajadores para arreglar la cabaña de otro, ó bien compraba una parcela de terreno para agrandar el huerto de alguno, ó cuando no era esto presentábase Blanca con el coche lleno de ropas, de víveres y de medicamentos para socorrer á los necesitados.

Los pescadores suelen tener muchos hijos, más había para todos; los armarios estaban repletos de lo necesario, gracias á la hermosa señora, como llamaban á Blanca, á la que querían como á una verdadera providencia y con interés.

Circulaban, sin embargo, algunos rumores, y no faltaban murmuraciones acerca de Blanca en las reuniones de Lannion y Guingamp, pues allí vivan honrados burgueses que se escandalizaban de todo, diciéndose al oído algunas palabras cuando se hablaba de ella; y al hacerlo, habrían mucho; pero mucho los ojos.

—No está casada.

—¡Qué venganza!

—¡Ah!

Pero.

¡Qué fortuna tienen esas mujeres!—decía con acento aterrador la esposa del aforador.

—No hay como ellas para tener alhajas y trajes de lujo,

—Pues lo que es el que lleva hoy vale lo menos seiscientos francos.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos...

MARQUETERIA Y CALADOS

Máquinas, sierras, dibujos, maderas y útiles para la confección de los objetos, accesorios para la montura y toda clase de adornos...

A. MIRANDA

(Sucesor de A. Ciri quian y J. Olar.)

Plaza de Santa Ana, 4, Barcelona

A los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas...

Juan Ayne Fenando VII, 51-53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradora, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MEDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS GIMBERNAT

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis, (dolorosa, palúdica, etc.)

VINO RESTAURADOR GIMBERNAT

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que el Restaurador es el más eficaz para combatir el escrofulismo...

VINO DE NUEZ DE KOLA GIMBERNAT

Considerado como poderoso alimento de aborro, regulador del estomago, estimulante de la actividad vital y depurador de todo organismo empobrecido...

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general...

LICOR DINAMOGÉNICO GIMBERNAT

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de calcio...

PASTILLAS GIMBERNAT

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga...

VENTA AL POR MAYOR en FARMACIA DEL AUTOR

Condé del Asaño, 14, Barcelona

Detalle en todas las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Señala construcción y elegante en el estilo. Especialidad en sillones y mercedores para balnearios. Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig - GERONA

GRAN FONDA RESTAURANT

Cap de Creus

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

ABIERTO DE DIA Y NOCHE

SE SIRVEN CUBIERTOS Y A LA CARTA

A LOS MISMOS PRECIOS QUE RIGEN AL DIA

Habitaciones particulares con vistas a la Rambla CUBIERTOS A TODAS HORAS

No dejar de visitar este establecimiento

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

Barcelona

Dijo entonces la cobradora de contribuciones indirectas, la mujer del maestro de escuela...

¡Y qué pendientes! ¡Qué medallón! ¡Y todo para una duquesa de contrabando!

—Dicen que el duque la adora.

—Sí, lo mismo que a las otras, ocho días, un mes, seis, y después se concluyó todo.

Los pescadores y los colonos se encargaban de defenderla y la saludaban a su paso quitándose respetuosamente los sombreros a la vez que sonrisas cariñosas animaban sus rostros varoniles...

En cuanto a sus criados, se habrían dejado hacer cuartos por ella, y de clase unos a otros que habría sido necesario ser muy imbécil para perderse sustraer al encanto que se desprendía de ella lo mismo que un perfume penetrante de un ramo de heliotropos.

A todos los que la trataban encantaba su inalterable dulzura, su bondad exquisita, y sobre todo, el tacto con que procuraba no ofender ni en lo más mínimo a nadie, y que hacía resaltar una bondad o amabilidad que parecían innatas en ella.

Tenía, en una palabra, la hermosura en su expresión más agradable, y al mismo tiempo una bondad perfecta que daba más valor, y la unía verdadera de esas dos cualidades la daba un poder de atracción tan soberano como irresistible.

XXXVIII

Al mediar el mes de Agosto recibió el duque una carta de íntimo amigo Mauricio Verner en la que éste no le decía más que lo siguiente:

«Me aburro.»

El duque respondió:

«A mí, no me sucede eso, ¡trabaja!»

Réplica de Verner:

«¡N puedo!»

Pregunta, contestación de Sergio:

«¿Por qué?»

Respuesta:

«Porque me falta tu compañía.»

A los pocos minutos de recibir esa misiva por toda extrema concisa, cogió el duque un plieguecillo del magnífico papel de cartas que usaba timbrado con sus iniciales, y escribió en él:

«¡Ven!»

Y Mauricio Verner se presentó en Trénel, a donde apostó un nuevo elemento de satisfacción, su alegría constante y sus frases llenas de gracia y desprovistas de mala intención.

Al llegar, dio algunas noticias de lo que había ocurrido durante ese interregno.

Andrea seguía viviendo sola y mostrándose cada día más huraña y esquiva, y Mauricio manifestó que no comprendía cual podía ser el fundamento del deseo de aislarse tanto.

Me lo continuaba en el Circo, si bien desde hacía dos ó tres días había empezado a circular el rumor de que estaba enfermo, y durante algún tiempo los aficionados iban a tenerse que ver privados de la contemplación de sus admirables ejercicios.

Antonina había abandonado a su vizconde del Perigord, que en honor de la verdad un individuo insustancial y capaz de aburrir a cualquiera, pero que sin embargo, se gastó con ella casi toda su renta de diez años.

A cambio del vizconde halló a un brasileño que podía derrochar un hectolitro de diamantes en los divanes de los restaurantes más a la moda, y que con entusiasmo se hizo cargo de la sucesión del vizconde sin pedir beneficio de inventario.

Y en cuanto a Mauricio, el mismo se encargó de decir a sus amigos que